

INSTRUCCIONES PARA EL



CAPITULO I

INSTALACION DE LOS SEMILLEROS Y CUIDADOS DE LOS MISMOS

Desinfección previa con Vapán. - Cuando las posetas para el semillero están preparadas, es decir, con el estiércol y mantillo incorporados, se procederá a la desinfección, procurando que el terreno no se encuentre muy seco ni húmedo en exceso.

Se incorporará el producto en forma de dilución en agua al 10%, a razón de 1 litro por metro cuadrado (100 cc. de Vapán en un litro de agua), empleando una regadera para esparcirlo por toda la superficie. Inmediatamente después, se da un riego con una regadera a razón de 10 litros de agua por metro cuadrado de superficie tratada. Si durante los días que siguen al tratamiento, el tiempo estuviera seco y la temperatura elevada, deberán darse unos ligeros riegos para que el producto no se evapore demasiado aprisa.

A los diez días del tratamiento, se airea la superficie del suelo raspándolo someramente. Si lloviese después de esta operación, se deberá repetir la misma, retrasando, en este caso, la siembra varios días, hasta que el terreno se encuentre seco y no despidiera olor.

Puede sembrarse pasadas tres semanas como mínimo desde el momento del tratamiento.

En la desinfección con Vapán se recomienda tomar las siguientes precauciones:

Evitar el contacto con las mucosas y los ojos. No res-

pirar los vapores ni hacer el tratamiento en local cerrado. Si se trabaja con el producto durante varios días seguidos, convendrá emplear una careta antigás y utilizar ropas especiales, fácilmente lavables. El producto debe guardarse lejos de las substancias alimenticias y fuera del alcance de los niños.

Emplazamiento. - Se instalará en un sitio abrigado del viento, orientado al Mediodía y en lugar que no se encharque.

Formación. - Debe darse a las posetas del semillero una anchura de un metro y una longitud variable, según el número de plantas que se desee obtener. Para cada 1.000 plantas, hacen falta 2 metros de longitud de semillero, calculándose por tanto que se obtendrán 500 plantas por metro cuadrado.

Se mezcla íntimamente la tierra, en un espesor de 20 a 30 cms., con estiércol bien descompuesto, añadiendo en la parte superior una capa de 8 cms. de mantillo fino, puro o mezclado con tierra en la proporción de 2 a 1.

La superficie debe quedar perfectamente lisa y horizontal y algo más elevada que el nivel del suelo para evitar encharcamientos.

No es imprescindible el abono mineral del suelo del semillero si éste se hace en suelos con tierra de buena o mediana calidad.

Siembra. - Se mezcla la semilla, antes de echarla al semillero, con arena fina o ceniza de leña, revolviéndola mucho en un cacharro cualquiera. Debe emplearse un gramo de semilla por metro cuadrado de semillero, mezclada con unos 125 gramos de are-

CULTIVO DEL TABACO EN CANARIAS

na fina. Antes de sembrar, se riega bien el semillero, pero sin encharcarlo.

Todo así preparado, se procede a distribuir la semilla (ya mezclada con la arena o ceniza), procurando que quede repartida por igual. Conviene esparcir como máximo, en cada vez, 10 gramos de semilla que corresponden a 10 metros cuadrados de semillero, fraccionando de este modo la siembra total del mismo. No enterrar la semilla, pues es suficiente el riego que se debe dar después de la siembra, para que la semilla se adhiera al suelo del semillero.

Cobertura del suelo. - Sobre unas estaquitas terminadas en forma de horquillas clavadas a uno y otro lado del semillero y un poco más altas que él, se apoyan unos palos que sirven para sostener la cubierta que debe tapar al semillero y que puede hacerse con sacos, arpillera, cañizos, empajados, hojas secas de plataneras o cualquier material de que se disponga, para proporcionar mayor temperatura al suelo y también para evitar la fuerte insolación que dañaría a las jóvenes plantitas.

Se levantará la cubierta para regarlo y para quitar las malas hierbas del semillero. Esta cubierta se irá quitando progresivamente al ir creciendo las plantitas.

Cuidados del semillero. - Regar diariamente con regadera de agujeros muy finos y hacerlo desde cerca del semillero, pues si el agua cae con fuerza

entierra o arrastra la semilla y luego, o no nace o lo hace desigualmente. No encharcar nunca el semillero pero que tampoco le falte nunca humedad. Cuando llegue la época del trasplante se pueden distanciar más los riegos, cuidando siempre de la lozana vegetación de las plantas, a la que deben subordinarse aquéllos.

Se darán las escardas precisas para mantener la superficie del semillero limpia de malas hierbas, que podrían ahogar a la joven planta y se efectuarán aclareos para que no crezca demasiado compacta, lo que produciría su ahilamiento.

Cuando las plantas tienen de 10 a 12 cms. con unas 4 a 6 hojas, se llevan al terreno de asiento donde han de cultivarse. La planta suele estar lista para el trasplante a los 2 meses aproximadamente de su siembra.

Lo mismo para quitar las malas hierbas del semillero que para sacar plantas para el trasplante, debe tener la tierra una humedad que permita arrancarlas sin romper sus tiernas raicillas, pero también sin remover ni dañar a las plantas que han de quedar en el semillero.

Tratamiento contra el moho azul. - Cuando las hojitas tengan un centímetro aproximadamente, se empezará a dar tratamientos preventivos contra la enfermedad del moho azul a base de espolvoreos con Zineb al 10% cada 3 días y a razón de 10 gramos por m² de semilleros.

Importación de terneros



Como confirmación a cuanto anunciábamos en nuestro número de diciembre último, ya han llegado las primeras partidas de terneros solicitados por nuestros ganaderos. Concretamente, en aviones de la línea CALEDONIAN, arribaron recientemente dos partidas, con un total de 263 terneros castrados de la raza Frisona, para engorde, procedentes del sur de Inglaterra, que fueron rápidamente entregados a sus destinatarios y de los cuales seguirán viniendo sucesivas partidas hasta completar la cifra de seiscientos, que previamente se habían contratado. Estos terneros y la ya efectuada importación de 250 novillas destinadas a la producción de leche, son una nota más de la inquietud y preocupación constantes de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria por los muchos problemas de nuestros agricultores y ganaderos, así como una nueva muestra de la gran colaboración que su "Servicio Agrícola" viene prestando al agro canario en general.